
Étienne, le premier martyr chrétien 

                  

 

Saint Etienne, rempli de l’Esprit Saint et de sagesse, vit la gloire de 

Dieu.    

Le Seigneur avait dit aux disciples «  Moi, je vous  donnerai une bouche 

de sagesse à laquelle tous vos adversaires ne pourront vous résister » 

(Luc 21,15) 

Heureux témoin du Christ et premier martyr chrétien, qui va comme 

son maitre jusqu’à pardonner à ceux  qui le lapident. 

 De nos jours, il y a plusieurs façons de lapider des prophètes.  Plus 

insidieuses. On discrédite, on calomnie, on prouve par différents 

moyens que la personne n’est pas digne seulement de se réclamer du 

Christ ou d’avoir un service ecclésial. 

 

Etienne était l’un des sept premiers diacres, c’est-à-dire serviteur, il n’était pas apôtre. Il a eu une vision  des 

cieux,  de la gloire de Dieu (Act 7,55), qui  a rendu sa mort « plus facile ». Il vit Jésus  debout à la droite de 

Dieu. Mais ce passage nous montre Jésus debout, avançant pour aider son témoin fidèle et répondre à sa 

prière. Il mourait une prière sur les lèvres « Seigneur Jésus reçoit mon esprit » (Act 7, 59) Il mourut en 

pardonnant à ses meurtriers, à l’exemple de Jésus. Une telle prière est la marque d’un véritable chrétien, car 

comment pourrait-il prier ainsi s’il n’avait pas reçu la grâce de Dieu et été « imbibé » de l’Esprit-Saint ? 

 

 

 

En conclusion, qu’aurais-je fait à la place 

d’Etienne ? 

Pour lui c’était tout simplement redire 

l’histoire de l’amour de Dieu pour son 

peuple... Qu’en est-il pour moi chrétienne 

dans mon quotidien ? 

Notre histoire humaine  démontre les faits 

suivants : en position de force, on a tendance 

à imposer sa vérité aux autres ; en position de 

faiblesse, on doit faire appel à la liberté 

d’expression. 

Les méthodes ancestrales d’intimidation 

marchent toujours… elles consistent à 

suggérer qu’il y a danger spirituel pour le salut 

des autres ... On déclare dangereuse ou peu 

intéressante telle prédication venant de telle 

personne, etc. De nos jours, les propos sont 

plus ou moins feutrés, mais la démarche de 

fond est la même que du temps d’Etienne. 

 

 

 



                                                

 

La diaconie est service ! Seigneur, je voudrais être ton tablier de service, celui que l’on porte discrètement 

lorsqu’on a besoin de moi ; service de répondre au téléphone, service d’ouvrir sa porte, service de rencontrer la 

personne que je voudrais éviter et qui parfois me dérange ou me bouscule, … 

L’appel du mal aimé, du sans logis, du sans voix, du sans pouvoir, du sans savoir, du sans intérêt et qui 

pourtant, sont ton visage et sont aimés de Toi. Ce tablier à porter pour tous, à la demande ou spontanément et 

qu’il faut savoir suspendre, sans amertume ou regret ou jalousie pour que d’autres puissent le porter dans la 

joie de servir. Est-ce cela la diaconie ? Je le pense et je t’offre mon tablier, comme il est : pas très net pour que 

tu le purifies et que tu l’utilises comme tu le désires et avec tout mon amour pour Toi. En humilité, avec 

désintéressement et fidélité. Alors, s’il-te-plait, donne-moi ton Esprit et aide moi à pardonner  comme Etienne. 

Amen 

Monique Champy, vierge consacrée. 

 

 


